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Carlos, cómo fue que te decidiste a hacer lo que hacés? 

Por vocación. Puramente por vocación, siendo niño ya. Siempre me gustó.. Además yo iba a la 

escuela, acá en Montevideo, a la escuela pública y estaba siempre deseando que llegaran las 

vacaciones, porque en las vacaciones me mandaban para la casa de una tía, que vivía en una 

chacra. Y bueno, llegaban las vacaciones y yo las pasaba todas allá, me encantaba la chacra! No 

sólo por los animales, sino que me gustaba la chacra.. Creo que eso es por herencia, porque 

somos todos descendientes de italianos, y eran todos agricultores, no? Y bueno, además 

habían vacas, cerdos, gallinas y perros, y caballos.. y todo eso me gustaba, viste? 

 

Así que desde muy chico ya habías decidido ser Veterinario? 

Y si.., prácticamente sí, a mí ya me gustaba mucho.., no te podría decir exactamente a qué 

edad me decidí.. 

 

Y en tu familia cómo tomaron tu vocación y tu decisión? 

En realidad mi decisión fue anterior a terminar el.. o sea, mi decisión fue anterior a iniciar 

preparatorios. Yo cuando inicié preparatorios ya estaba decidido a hacer Veterinaria, o sea, lo 

que sería quinto y sexto de ahora, no? O sea, yo cuando ingresé a quinto ya.., no es que tenía 

la duda de qué carrera hacer.., ni Odontología.., ni Medicina.., no, no, yo ya sabía que iba a 

hacer Veterinaria.. 

 

Y en tu familia estaban de acuerdo..? 

Sí, sí.. 

 

Tus padres a qué se dedicaban? 

Mi padre ya estaba fallecido, pero era Marino viste? Era de la Marina y mi madre quiso que yo 

siguiera la carrera Militar pero a mí nunca me gustó y cuando me decidí por la Veterinaria 

siempre me apoyaron, nunca me..nunca me dijeron “No, no, eso no lo vas a estudiar”.. 

 

Y tú conocías a algún Veterinario, alguien que trabajara en esa tarea que a ti te interesaba? 



A esa edad.., en Preparatorios sí, sí.. Al primer Veterinario que conocí fue al Veterinario que 

atendía a mi perro, ya de adolescente.. Era el Veterinario del barrio, no? Pero no me sirvió ni 

como modelo ni como referente porque era un tipo muy seco, viste? Y muy poco simpático, se 

limitaba no más a hacer su trabajo profesional y no te daba.., no te daba entrada, digamos.. 

Pero después ya.., un poco más adelante.., ahí sí ya estando en Preparatorios, en la casa de un 

amigo con el que nos reuníamos para jugar a las cartas, sí.. un día de repente llega un 

Veterinario, que era el novio de la hermana mayor de mi amigo.. y ahí lo conocí y ese 

Veterinario, con el tiempo, terminó siendo el hermano de mi esposa, o sea, mi cuñado.., para 

que veas lo chico que es el mundo.. 

 

Y cuando empezaste la carrera ya tenías idea a qué área de la Veterinaria te ibas a dedicar o 

no? 

No, no, eso sí que no, no tenía la menor idea de a qué área me iba a dedicar. Yo entré porque 

me gustaba la profesión en general, pero no sabía si me iba a dedicar a pequeños animales, a 

grandes animales, dentro de grandes animales a qué cosa.., incluso dentro de toda la parte de 

industria alimentaria, que también me gustaba, ya sea frigorífico o industria láctea.., que ta, 

eso era lo  que menos me gustaba pero también me gustaba. Pero todo eso lo fui 

descubriendo ya dentro de la facultad. 

 

Y la carrera en sí te gustó, llenó tus expectativas? 

Sí, me gustó sí, lo que pasa que nosotros hicimos la carrera durante la época de la dictadura, 

prácticamente toda la carrera y fue muy sacrificado, viste? Había muchísima carga horaria, 

mucha exigencia dentro de la facultad.., en el sentido de las persecuciones ideológicas, que si 

bien no eran directas, existían, otra época, no? Pero sí me acuerdo que fue muy sacrificada la 

época mía, pero me gustaba, o sea, la carrera en sí me gustaba. Además yo entré en el plan 78 

e intempestivamente, no nos dieron oportunidad y nos pasaron al plan 80, porque yo ingresé 

en el 79, pero me correspondía en plan 78: pero a nosotros nos pasaron si previa consulta al 

plan 80 que era peor que el plan 78 en cuanto a exigencia. Y bueno, en la carrera en sí perdí 

dos años, mejor dicho, perdí un año antes de entrar a facultad porque me quedó una materia 

previa y no pude ingresar. Y ya en facultad perdí un año por enfermedad, entonces, digamos, a 

mí en total me llevó dos años más.. 

 

Y finalmente a qué área te dedicaste? 

Y, al final me dediqué a pequeños animales. 

 



Y tu decisión fue por preferencia o por oportunidades? 

Mirá, sí, me decidí por preferencia y un poco por oportunidades, por circunstancias... 

 

Carlos, y cómo es un día habitual de tu trabajo? 

Bueno, yo hago horario cortado, de 9 a 13 y de 16 a 20 de lunes a viernes, y los sábados hago 

de 9 a 13. Y con respecto al trabajo es muy variado, porque puede ser desde atender un caso 

clínico, tener un perro para una esquila, un baño, para vacunarlo o para hacer una cirugía.. O 

sea que es bastante variado. Y siempre en mi consultorio, con mi clientela, o de repente, si es 

necesario, en domicilio. Y bueno, investigación hago también, pero en forma personal, más 

que nada en la parte de oncología y específicamente en la parte de tumor venéreo 

transmisible, que es lo que más ha aumentado en los últimos años, un poco a consecuencia del 

exceso de perros callejeros, producto de la situación económica y claro, al aumentar la 

población de perros callejeros aumenta el contacto, las relaciones sexuales, las montas 

indiscriminadas y empieza a aumentar la incidencia de estas enfermedades, que nosotros no 

teníamos o eran prácticamente inexistentes. 

Y en qué consiste tu investigación? 

Investigo en cuanto a la quimioterapia y la respuesta a la misma, y he obtenido muy buenos 

resultados. 

 

Carlos, qué te parece que tiene que tener en cuenta alguien que se quiera dedicar a la 

Veterinaria? 

Que tiene que ser vocacional, como primer punto. Segundo punto, que tiene que pensar, cosa 

que nosotros no sabíamos y no nos dijeron cuando entramos a facultad, que vas a tener 

muchos “fracasos” que éxitos: en el sentido de que te vas a tener que esforzar mucho para 

superarte y lograr salvar casos que supuestamente te los pintan como muy fáciles, o que 

pueden ser muy fáciles y te pueden dar muchos dolores de cabeza.. Una cosa es la teoría y 

otra cosa es la práctica.. Y otra cosa importante, que tampoco te la enseñan en facultad, es el 

trato con el cliente.., que es muy estresante: no es estresante trabajar con el animal, sino que 

es estresante trabajar con el dueño del animal, por un montón de factores.. Un poco por la 

problemática de las personas, que viven acelerados, por la situación económica, el no tener 

tiempo para ocuparse del perro, se ponen a veces demasiado exigentes con el profesional, 

cosa que no lo es con su propio médico.., te piden respuestas mucho más rápidas y 

diagnósticos mucho más rápidos de lo que se le piden al propio médico, cuando tienen toda un 

infraestructura hospitalaria o mutual para la paraclínica que los respalda.. Normalmente el 

propietario de mascotas, hoy por hoy, tiene muchos problemas psicológicos en cuanto a 



ansiedad, depresión, angustia, por la situación económica u otras problemáticas, y se lo 

transmite a la mascota directamente y al profesional cuando exige respuestas rápidas y no 

quiere o no puede realizar exámenes colaterales. Y entonces muchas veces es difícil hacer un 

diagnóstico sin tener los elementos adecuados como para hacerlo. Esta es una profesión en la 

que hay muchísima cosa para mejorar, para hacer y no te comparo con el primer mundo, te 

comparo con los vecinos, nomás: por ejemplo, Argentina y Chile, que están en un 

excelentísimo nivel, comparable al del primer mundo. Por ejemplo en esto que te decía de los 

diagnósticos y los estudios necesarios para llegar a un diagnóstico, que son los temas que te 

hacen avanzar: en Argentina y en Chile los Médicos solicitan un examen y los propietarios los 

realizan y claro, teniendo estudios podés hacer diagnósticos más exactos y un tratamiento más 

eficaz. Acá en este momento fijate que la Facultad está sin Decano y con carencias económicas 

de todo tipo, funciona, digamos, a esfuerzos individuales y bueno.. 

 

Y tu inserción laboral cómo se fue dando, fue fácil, difícil? 

No fue fácil, pero tampoco me llevó mucho tiempo. Yo empecé trabajando como empleado, 

para otro Veterinario, aproximadamente al año de haberme recibido.. Y de ahí empecé con 

suplencias, a agarrar otras suplencias y otras suplencias, hasta que quedé afectivo en la 

Veterinaria y después puse una Veterinaria propia en el 92, ahí abrí mi propia clínica en el 

barrio La Comercial y en el 95 abrí acá en Malvín  y me mantuve por un año trabajando en las 

dos, con otra persona que hacía la otra parte del horario, hasta que me quedé sólo en ésta. 


